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С ПРАЗДНИКОМ, 
МИЛЫЕ ЖЕНЩИНЫ! 

В Японии побывала делегация Украины, которая деталь-
но познакомилась с атомной энергетикой этой страны. По 
возвращении из поездки наш корреспондент встретился 
с генеральным директором ПО ЧАЭС Н. М. С О Р О К И Н Ы М 
и взял у него интервью. 

— Николай Михайлович, 
Япония является одним из 
мировых лидеров атомной 
энергетики. Поэтому ваш ви-
зит носил целенаправленный 
характер. Какой именно! 

— По инициативе правите-
льства Японии разработана 
п р о г р а м м а десятилетнего 
сотрудничества с Россией и 
Украиной по о б у ч е н и ю пер-
сонала АЭС и энергетиков , 
которые причастны к созда-
нию атомных станций. Это 
был первый визит. В состав 
делегации входили р у к о в о -
дители атомной энергетики 
нашей страны. 

П р о г р а м м а пребывания 
была весьма напряженной , 
разнообразной и с о д е р ж а -
тельной. М ы посетили Япон-
ский информационный центр 
энергетики в Токио, побыва-
ли в Главном управлении по 
п р и р о д н ы м ресурсам и энер-
гетике, познакомились с 
энергетической к о м п а н и е й 
«Сикоку электрик». Полез-
ным было знакомство с ра-
ботой лаборатории в г. Тадо-
цу, где проходит испытания 
оборудование АЭС на сей-
смостойкость. 

Три дня мы пребывали на 
АЭС Иката компании «Сико-
ку электрик». В г. Мацуяма 
посетили центр обучения и 
тренировки по обеспечению 
безопасности атомной стан-
ции. На заводе К о б е компа -

нии «Мицубиси электрик» 
нас познакомили с из готов-
лением оборудования для 
АЭС. Побывали м ы и на 
второй АЭС Ф у к у с и м а - 2 
компании «Токио электрик». 
Состоялась у нас к о н с т р у к -
тивная беседа в Министер -
стве внешней торговли и 
промышленности , к о т о р о е 
занимается вопросами атом-
ной энергетики. Такова крат-
кая про грамма нашего пре-
бывания. 

— Д а ж е одно перечисле-
ние увиденного достаточно 
широко и впечатляюще. Поэ-
тому, хотелось, чтобы Вы 
остановились на наиболее 
ярких днях пребывания в 
Стране восходящего солнца. 

— Для меня, как работни-
ка действующей АЭС, очень 
впечатляющими были дни, 
проведенные на атомной 
электростанции Иката. А, 
впрочем, если назвать дости-
ж е н и я этой станции, то и вы 
в этом убедитесь. Первый 
блок АЭС Иката был введен 
в работу в сентябре 1977 го-
да (в это время начал дей-
ствовать и первый блок 
ЧАЭС). И за 15 лет эксплуа-
тации этой японской станции 
не было ни о д н о г о останова 
по причине отказа о б о р у д о -
вания или по вине персона-
ла. За весь этот период было 
всего четыре останова энер-
гоблоков по причине нару-

шения в линиях электропе-
редач за пределами станции. 
Не было ни о д н о г о отказа 
главных циркуляционных на-
сосов, ни одной течи трубок 
к о н д е н с а т о р о в т у р б и н . 
Особо отмечу в ы с о к у ю на-
дежность работы станции. 

Впечатляют цифры, кото-
рые характеризуют работу 
с общественностью. Я считал 
б о л ь ш и м достижением , что 
мы в 1991 году приняли на 
станции о к о л о полутора ты-
сяч человек. Это различные 
делегации, экскурсии, колле-
ги с других АЭС, ж у р н а л и -
сты. Но на фоне тех цифр, 
которые м ы узнали на стан-
ции Иката или Ф у к у с и м а , 
наши показатели просто 
бледнеют . За г о д на этих 
станциях принимают 75 ты-
сяч человек. 

— Вы не оговорились: 
7$ тысяч! Ведь это ж е ко-
лоссальнейшая работа... 

— Именно с этой целью на 
к а ж д о й станции создан спе-
циальный центр для работы 
с общественностью. Это от-
дельное здание, к о т о р о е 
оснащено макетами, д е м о н -
страционным залом с видео-
к и н о п р о е к ц и о н н о й аппарату-
рой. Л ю д и п р и е з ж а ю т и сво-
ими глазами видят, что такое 
атомная энергетика. К р о м е 
этого , у японцев есть еще 
одна, довольно эффектив-
ная, ф о р м а работы с населе-
нием, к о т о р о е проживает в 
поселках и городах , находя-
щихся вблизи АЭС. Работни-
ки станции раз в год посеща-
ют к а ж д у ю семью. В личных 
беседах они не а гитируют за 

атомную энергетику , а про-
сто интересуются, спрашива-
ют, нет ли перебоев элект-
роэнергии , к а к у ю информа-
ц и ю хотелось бы узнать 
о станции, не причиняет ли 
ее деятельность каких - то не-
удобств. Вот в такой непри-
н у ж д е н н о й обстановке идет 
диалог. 

— На мой взгляд, мы мо-
ж е м перенять опыт японцев. 
Ведь в нем немало рацио-
нального. 

— Да, в части работы с об-
щественностью, несомненно . 
Я и раньше считал эти аспек-
ты весьма важными. И н у ж н о 
проводить эту работу не аб-
страктно, где -то там за пре-
делами, а работать с обще-
ственностью Славутича, го-
р о д о в других областей, бо-
лее п о д р о б н о и н ф о р м и р о -
вать о деятельности ЧАЭС. 
Несомненно, тут н у ж н ы бо-
лее активные, более новые 
ф о р м ы работы. ' 

— Естественно, Вас инте-
ресовали и вопросы безо-
пасности работы АЭС. 

— Я не увидел к а к о г о - т о 
существенного отличия в 
подходе японских специали-
стов к вопросам безопасно-
сти от наших позиций. И мы, 
и они считают обеспечение 
б е з о п а с н о с т и — г л а в н о й , 
первоочередной задачей. 

Экономические показате-
ли — это вторая часть, но, 
как у нас, так и у них 
действует такая ф о р м у л а : 
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.Я ее люблю 
потому, 
что на свете нет 
ничего похожего 
на нее, 
нет ничего 
лучше, 
нет ни зверя, 
ни растения, 
ни звезды, 
ни человека 
прекраснее Вас 
и нежнее. 
В Вас как будто бы 
воплотилась вся 
красота земли... 
Да святится 
имя Твое. 

А. И. КУПРИН. 
Ж * 
* 
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РАБОТАТЬ БЕЗОПАСНО — 
Э К О Н О М И Ч Е С К И ВЫ-
Г О Д Н О . 

— Однако, наша формула 
а чем-то отличается от япон-
ской! 

— То, к чему мы стре-
мимся на пути к достижению 
безопасности: подготовка 
персонала, обеспечение ка-
чества— в Японии давно от-
работано, поставлено на хо-' 
р о ш у ю д о к у м е н т а л ь н у ю 
основу и реализовано на 
практике. 

— Николай Михайлович, в 
Японии широкий размах по-
лучили исследовательские 
работы в области атомной 
энергетики. Продолжается 
ли разработка программ ис-
пользования плутония, пре-
д у с м о т р е н н о й о с н о в н о й 
стратегией создания полного 
атомного цикла! 

— В Японии над этим ра-
ботают. Вот что, в частности, 
написано в «Основных сведе-
ниях об атомной энергетике 
Японии»: 

Уран — топливо для атом-
ной энергетики — мы дол-
ж н ы приобретать из-за гра-
ницы. Его поставщиками яв-
ляются такие индустриально 
развитые страны как С Ш А , 
Канада, Австралия и другие , 
на которых м о ж н о надеяться 
в стабильности снабжения. 
Очень 'небольшое количест-
во урана по сравнению с 
нефтью, может удовлетво-
рять большую потребность 
в энергии. Это является бо-
льшим преимуществом ура-
на, с точки зрения транс-
портировки и хранения... 
Проявление полного цикла 
использования а т о м н ы х 
энергоресурсов намного по-
вышает эффективность испо-
льзования урана... 

Возможность использова-
ния урана и плутония после 
переработки топлива преду-
сматривается, но сегодня 
промышленного значения не 
имеет. 

— Какие реакторы стро-
ятся в Японии! 

— Используются реакторы 
двух типов. Это реакторы 
с водой под давлением (типа 
нашего ВВЭР), их насчитыва-
ется 19 и 21 реактор типа 
БВР, то есть кипяще-корпус-
ной реактор. И один реактор 
газового охлаждения. Всего 
41 реактор находился в эксп-
луатации на конец 1992 года. 
И здесь бы мне хотелось 
подчеркнуть одну весьма 
красноречивую деталь. По 

площади Япония в два раза 
меньше Украины, а реакто-
ров в три раза больше. 
И в дальнейшем атомная 
энергетика в этой стране 
будет развиваться, а доля 
выработки электроэнергии 
на А Э С повысится с 26,7 про-
цента в 1992 году до 43 про-
центов в 2010 году. 

— Разрабатываются ли в 
Японии альтернативные ва-
рианты по выработке злект-
роэнергии! 

— Да, разрабатываются. 
К примеру, мы побывали на 
гигантском ветряке, который 
находится у моря и выраба-
тывает электроэнергии сто 
кВт. Ветряк занимает дово-
льно значительную площадь, 
размах трех лопастей по 
диаметру 28 метров. Ветры 
в этой местности дуют посто-
янно. Но когда мы были там, 
из-за безветренной погоды 
энергия не вырабатывалась. 
Насколько стабильно такое 
снабжение, судить вам. И 
еще одна деталь: чтобы за-
менить станцию Иката, кото-
рая находится невдалеке, по-
требовалось бы 10 тысяч 
таких ветряков. Несложно 
подсчитать, какую бы они 
площадь заняли. 

— Вы знакомились, хотя 
и бегло, с жизнью страны. 
А у японцев преобладающие 
черты характера: трудолю-
бие, вежливость, самообла-
дание. Заметили ли Вы это! 

— Действительно, наряду 
с техническими впечатления-
ми, много и других. Вот, 
к примеру, Япония не про-
изводит впечатления страны, 
где все утопают в роскоши. 
Роскошь — это не японский 
стиль. Конечно, у них жиз-
ненный уровень значительно 
выше нашего, но японцы 
понимают, что все это дается 
большим, кропотливым тру-
дом и, главное, бережным 
отношением к тому, что они 
имеют! 

Я думаю, что они не стали 
бы так, как мы, останавли-
вать действующие блоки на 
том основании, что они ста-
рой модели. Я неоднократно 
задавал вопрос в местах,где 
наша делегация бывала: 
японские АЭС постройки 
70-х годов наверняка не от-
вечают существующим со-
временным требованиям по 
безопасности и тем норма-
тивным документам, кото-
рые действуют сегодня? 
Остановили хоть один блок 
или вывели его из эксплуата-
ции? Японцы отвечали: нет! 
Объясняя, что для старых 
блоков свои критерии безо-

пасности. В соответствии с 
этим и продолжается их экс-
плуатация. А появляются но-
вые нормы, но там, где 
возможно, системы и обору-
дование АЭС приводятся в 
соответствие с ними, а там, 
где нельзя технически дове-
сти до новых требований, 
разрабатывают и реализуют 
компенсирующие мероприя-
тия. А где ничего нельзя 
сделать — определяют усло-
вия дальнейшей эксплуата-
ции с этими отступлениями 
от новых правил. 

Мне лично импонирует и 
трудолюбие, и бережливость 
японцев. Отмечу также нео-
бычайно безупречную веж-
ливость, которая для нас, 
гостей, казалась весьма 
чрезмерной. 

— Узнавая, что Вы гене-
ральный директор известной 
всему миру ЧАЭС, как они 
реагировали на это) 

— Отношение было сдер-
жанное. Конечно, их интере-
совало с о с т о я н и е всей 
атомной энергетики Украины 
сегодня и в частности ЧАЭС. 

Сдержанность — это тоже 
одна из черт японцев. Эмо-
ции они не выплескивают. 

— Сейчас к работе ЧАЭС 
предъявляются огромные 
требования по повышению 
безопасности. Не могли бы 
Вы несколько шире проин-
формировать об этих про-
граммах по предотвраще-
нию аварийных ситуаций! 

— Здесь можно говорить 
очень много. После 1986 го-
да постоянно существуют 
нормативы, документы, ко-
торые на определенном эта-
пе предусматривают выпол-
нение технических и органи-
зационных мероприятий по-
вышения безопасности. Они 
находятся на контроле и у 
Госатомэнергонадэора. Рабо-
та эта ведется постоянно 
и мы используем все воз-
можности для того, чтобы 
повышать безопасность АЭС. 
Известно, что в прошлом 
году первый энергоблок на-
ходился в простое. Это вре-
мя использовалось весьма 
эффективно. Мы выполнили 
все мероприятия по повыше-
нию безопасности как 1992 
года, так и более поздние. 

— Сейчас вырабатывается 
решение о дальнейшей судь-
бе ЧАЭС. С »той целью 
создаются комиссии. Ваше 
отношение к ним и позиция! 

— Кабинет министров по-
ручил конкретным организа-
циям рассмотреть состояние 
дел на ЧАЭС и дать свои 
предложения. А моя пози-

ция такова: все должны ре-
шать специалисты с учетом 
всех аспектов — социальных, 
политических, экономичес-
ких, технических. 

— Как Вы относитесь к 
проекту французской компа-
нии «Кампенон Бернард 
С Ж Э » о полном демонтаже 
объекта. «Укрытие»! 

— Предложений может 
быть много. И хороших, 
А как они будут практически 
реализовываться? Для этого 
нужно детально с ними зна-
комиться. И поэтому я воз-
держиваюсь давать оценки 
таким идеям без соответ-
ствующих материалов, кото-
рые определяют их практи-
ческую реализацию. 

— Ваше отношение к 
средствам массовой инфор-
мации! 

— Весьма положительное 
и доброжелательное. С жур-
налистами газет, радио, те-
левидения надо встречаться 
и встречаться регулярно, 
чтобы не появлялось необъ-
ективных публикаций, вызы-
вающих досаду и недоуме-
ние. Побольше достаточной 
информации о работе АЭС. 

— Наше интервью будет 
напечатано в преддверии 
прекрасного весеннего праз-
дника 8 Марта. Думается, 
что Вы, как и подобает муж-
чине, относитесь к женщи-
нам с глубоким уважением 
и теплотой. Что бы Вы поже-
лали нашим дорогим дамам! 

— Прежде чем желать, я 
должен подчеркнуть, что не 
представляю, как бы мы 
могли работать без них. На 
ЧАЭС есть много рабочих 
мест, должностей, которые 
занимают женщины. А это 
почти 1300 представительниц 
прекрасного пола. На разных 
должностях они показали се-
бя квалифицированными 
специалистами. 

Накануне праздничного 
дня я хочу пожелать вам, 
милые женщины, прежде 
всего крепкого здоровья, се-
мейного счастья, побольше 
улыбок, цветов и уверенно-
сти в завтрашнем дне. А это 
зависит и от того, какие 
будут приняты решения по 
судьбе ЧАЭС. Будет станция 
работать — наше будущее ви-
дится вполне определенным 
и достаточно надежным. 

— Хочется и Вам • столь 
нелегкий, неопределенный 
час для трудового коллекти-
ва объединения пожелать 
достаточно сил и энергии. 

— Спасибо! 
Интервью взял 

Сергей Г А Й Д У К . 

СЛАВУТЧАН! 
Более подробная ин-

формация будет публи-
коваться в последующих 
номерах газеты «Импульс». 

За справками можно 
обратиться по телефонам 
2-68-11, 2-75-55. 
Исполком городского 

Совета народных 
депутатов. 

ВНИМАНИЮ 
В целях оперативною 

им формирования населе-
ні' о подготовке и про-
вс, ;нии выборов народ-
но ч депутата Украины 
вмс го выбывшего, ко-
торые состоятся 11 апре-
л і 1993 года, следите 
•>а программой местного 
телевидения ТВ «Черно-
быль». 

Готовятся участки 
Решением исполкома в городе образовано шесть 

избирательных участков по проведению выборов на-
родного депутата Украины вместо выбывшего: 

избирательный участок Н8 103 (центр—СШ № 2) — 
Киевский квартал; 

избирательный участок № 104 (центр — С Ш № 3) 
—Бакинский, Ереванский, Черниговский кварталы; 

избирательный участок N9 105 (кино-концертный 
комплекс)—Московский, Таллиннский кварталы, 
ЦСМСЧ-5, переулок Каштановый; 

избирательный участок № 106 ( С Ш № I) — 
Белгородский, Вильнюсский, Ленинградский, Рижский 
кварталы; 

избирательный участок N8 107 (Дом культуры) — 
Тбилисский, Добрынинский кварталы; 

избирательный участок N9 108 (культурно-оздо-
ровительный спортинный комплекс)—п. Лесной. 

• • • 
Распоряжением председателя областного Совета 

образована окружная избирательная комиссия по вы-
борам народного депутата Украины от Иванковского 
избирательного округа № 219. 

22 февраля 1993 года состоялось первое заседа-
ние/ окружной избирательной комиссии, на котором 
председателем избран МАШИНА Николай Иванович, 
юрист-консульт, выдвинутый трудовым коллективом 
Иванковского государственного лесохозяйственного 
предприятия; заместителем — КЛЕПАЧ Владимир 
Яковлевич, председатель Красятичского сельского Со-
вета, выдвинутый трудовым коллективом колхоза 
«Нива» Полесского района; секретарем — МАРЧЕНКО 
Виктор Николаевич, консультант Иванковского ра-
йонного Совета народных депутатов. 

В состав окружной избирательной комиссии вхо-
дят Бовкун Александр Васильевич, инженер, выдви-
нутый трудовым коллективом управления ПО ЧАЭС; 
Козленке Николай Михайлович, главный инженер, 
выдвинутый трудовым коллективом Славутичского го-
родского узла связи; Любивая Людмила Николаев-
на, директор киносети г. Славутич. 

С 20 февраля 1993 года по 10 марта 1993 года 
проходит выдвижение кандидатов в народные депута-
ты Украины: 

— на собраниях (конференциях) трудовых коллек-
тивов, которые насчитывают не менее 200 человек," 
или объединенных собраниях общей численностью 
этого собрания не менее 200 человек; 

— на конференциях, общих собраниях городских 
органов общественных организаций; 

— на собраниях избирателей по месту жительства 
численностью не менее 200 человек, которые про-
живают на территории избирательного округа. 

Уважаемые работники редакции! 
Расскажите, пожалуйста, на страницах вашей газеты 

о решении правительства Украины об индексации вкладов 
и повышении процентных ставок в Сбербанке. Я читал об 
»том в газете «Голос Украины», но ничего не понял, так 
как газета выходит на украинском языке. 

Будьте добры, дайте информацию на русском языке. 
Наш город ведь в основном русскоязычный. 

С уважением 

* * * 

В. А. МАЛЬЦЕВ, 
пенсионер. 

Как ответ на просьбу нашего читателя публикуем 
разъяснение по втому вопросу. 

Документ «О компенсации 
гражданам Украины потерь 
от обесценивания сбереже-
ний в Сберегательном банке 
Украины» был рассмотрен 
и одобрен Кабинетом мини-
стров в канун Рождества 
Прокомментировать событие 
мы попросили председателя 
правления Сбербанка Анато-
лия КОЛЕСНИКОВА: 

— И мы, и наши вкладчики 
давно ждали такого реше-
ния. И вот, наконец, онс 
принято правительством. На-
деемся, что и п а р л а м е т 
утвердит декрет, направлен-
ный на защиту граждан рес-
публики от издержек эконо-
мической реформы, в част-
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ДВЕ ПЛЮС Д В А Ж Д Ы ДВЕ 
По такой формуле Сбербанк Украины увеличит сбережения двух третей своих вкладчиков, 

если Верховный Совет одобрит соответствующий декрет правительства. 

ности, от гиперинфляции. 
— Что ж е конкретно пре-

дусмотрено! 
— Точкой отсчета для ком-

пенсации потерь принято 
второе января 1992 года, 
связанное, как вы помните, 
с началом либерализации 
цен. Именно по состоянию 
на эту дату и будут переоце-
нены вклады наших клиен-
тов. 

Проанализировав банков-
скую статистику, мы узнали 
среднюю сумму вклада. Она 
оказалась немногим более 
двух тысяч рублей. Такую 
(или примерно такую) сумму 
на своих счетах в Сбербанке 
Украины имеют около 70 

процентов вкладчиков. Поэ-
тому и ориентир в декрете 
взят на нее. 

Итак, если по сосятоянию 
на второе января 1992 года 
у вас на сберкнижке зна-
чился вклад в две тысячи 
рублей, то после вступления 
названного декрета в силу 
вы, захватив с собой эту 
книжку и паспорт (свиде-
тельствующий о том, что 
вы — гражданин Украины), 
должны прийти в отделение 
Сбербанка, где открыт ваш 
счет, и переоформить его. 
Вместо двух тысяч в нем 
будут значиться шесть, то 
есть ваш вклад увеличится на 
двести процентов. 

— А если на м о е м счету 
было не две, а, предполо-
жим, одна или три тысячи! 

— Счета, конечно же , у 
всех разные. Есть большие 
и даже очень большие, есть 
и маленькие. Мы, как я уже 
сказал, ориентировались на 
средний. Увеличение вклада 
на 200 процентов декретом 
гарантируется всем нашим 
клиентам, но с предельной 

суммы в две тысячи рублей. 
Это значит, что в случае, 
если на вашем счету была 
одна тысяча, то теперь |ста-
нет три, а если было три 
и больше, то увеличение все 
равно будет идти по форму-
ле «две плюс дважды две» 
и составит четыре тысячи 
карбованцев. 

— Анатолий Андреевич, 
вы знаете, что у многих 
наших со граждан есть по 
нескольку счетов в Сбербан-
ке. И что, все они будут 
увеличены! 

— Нет. Увеличен будет то-
лько один счет. П р е ж д е чем 
отправиться в отделение 
Сбербанка, разберитесь в 
своих сберкнижках и выбе-
рите одну, желательно ту, на 
которой не менее двух ты-
сяч, чтобы получить по воз-
можности полную компенса-
цию. 

— Добавка в четыре тыся-
чи карбованцев, »то и есть 
вся защита! 

— М е ж д у прочим, хотел 
бы заметить, что сумма в че-
тыре тысячи лишь на первый 

взгляд незначительна, В мас-
штабах всей Украины она 
выливается в 72 миллиарда 
рублей. Для нашего и без 
того дефицитного госбюд-
жета это не так уж мало. 
Однако декретом преду-
смотрена не только эта ком-
пенсация, но и «разморажи-
вание» той сорокапроцент-
ной компенсации по вкла-
дам, которая была сделана 
еще в момент существования 
СССР и которая могла быть 
использована гражданами 
лишь начиная с марта 
1994 года. 

Декретом предусмотрено 
и использование, по жела-
нию вкладчика, стопроцент-
ной компенсации, начислен-
ной на все без исключения 
вклады согласно Указу Пре-
зидента Украины в марте 
1992 года. Как известно, пер-
воначально сумма этих на-
числений имела целевое на-
значение и могла быть ис-
пользована лишь для прива-
тизации государственного 
имущества. Теперь, повто-
ряю, вкладчик может распо-

рядиться и этими деньгами 
по своему усмотрению. 

— Анатолий Андреевич, 
стопроцентную добавку к 
вкладам в Сбербанке сдела-
ли без участия клиентов. 
Теперь ж е , дабы увеличить 
один из вкладов на двести 
процентов (максимум на че-
тыре тысячи) потребуется 
личное присутствие вкладчи-
ка, причем с паспортом 
гражданина Украины. Вы не 
боитесь очередной «лавины» 
в ваших отделениях! 

— Хорошо, что вы задали 
такой вопрос. Пользуясь слу-
чаем, я хотел бы попросить 
наших вкладчиков не спе-
шить с переоформлением 
счетов. Декрет вступит в си-
лу с момента его публика-
ции. И после этого добавку 
к счету можно будет офор-
мить в течение полугода — 
до первого июля. Так что нет 
нужды создавать очереди 
и терять время. 

Интервью взяла 
Тамара М А Й Б О Р О Д А . 

4 марта 1993 года 



€ ПРАЗДНИКОМ, 
МИЛЫЕ ЖЕНЩИНЫ! 

ПЕРЕД ЛЮДЬМИ, КАК ПЕРЕД СОБОЙ 

НЕ ОТРЕКАЮТСЯ, ЛЮБЯ... 
Я не знаю, будет ли иметь успех »тот мой рассказ. 

Честно, долго думала, мучилась, не раз переболела им, 
но страх неудачи продолжает терзать. Смогу ли передать, 
сумею ли убедить, а чем хочу, наконец, получится ли... 

Слава Богу, сама-то греха за собой не чувствую. Вот 
только раньше было проще. Мы, журналисты, повышали 
урожаи, поднимали надои, перевыполняли планы, одним 
словом, писали, что надо было. Надо было и тем, кто 
сидел наверху, и тем, кто вершил подвиги. И хорошо, 
если были у журналиста честь, совесть, ответственность... 

А сегодня, как поет Маша Распутина, «мы лучше жить 
не стали, но все-таки настали немножечко другие време-
на». 

Верхам, как мне кажется, вообще ничего не надо. По 
крупному. А то, что надо низам, то мы, журналисты, не 
в силах дать. Нам, как и им, недоступно многое. Нам 
о многом тоже не рассказывают. Вот и приходят иногда 
в голову мысли черные: «Хорошо, когда был партком, 
можно было пожаловаться, попросить поспособствовать. 
Одного звонка быпо достаточно...» 

Но чур, »то шутка. Просто иногда заедает безысход-
ность оттого, что не можешь дать то, чего от тебя хотят. 

Все »то была присказка. А сейчас я перейду к сказке. 
Жил-был человек, и жил, вроде бы по совести 

и поступал по совести. Только если послушать се-
годняшних умников, то все напрасно жито-прожито. 

Моя героиня — заместитель директора школы N8 2 по 
учебно-воспитательной работе Ольга Григорьевна Хо-
менко. Она, как и большинство из моего поколения, 
более старшего поколения, была и пионером, была 
и комсомольцем, и коммунистом была. Не просто была, 
а жила »тим, работала самозабвенно, с упоением, 
в полную силу. 

Но в отличие от тех махровых комсомольцев, коммуни-
стов, которые сегодня ездят на «мерседесах», а кубышках 
имеют миллионы, она живет в общежитии, живет, как 
большинство из нас, от зарплаты к зарплате. Но самое 
интересное, считает себя счастливым человеком... 

— Комсомол для меня 
остался не темным пятном. 
Д а ж е нельзя грубо так гово-
рить — пятном. Это добрая 
страница в жизни. Он дал 
мне друзей, хороший закал, 
я научилась работать с людь-
ми. Он воспитал во мне 
и психолога, и практика, и 
человека доброго, напори-
стого, ответственного, и, мо-
жет для кого-то это будет 
удивительным,— порядочно-
го человека. 

В моей комсомольской 
биографии не было таких 
случаев, как, скажем, изоб-
ражен комсомол в фильме 
«ЧП районного масштаба», 
для меня этот фильм обид-
ный. Не было такого в моей 
ж и з н и . К о м с о м о л — это 
круглосуточная работа, круг-
лосуточное общение с людь-
ми. 

Да, были разочарования. 
Не всегда воспринималось 
то, что делал комсомол и 
что надо было делать в ре-
альной жизни. Мы, работни-
ки районного эвена, лучше 
всех это понимали. Вот, ве-
роятно, поэтому и не на все 
поднимались руки, не за 
каждый результат болели 
одинаково, 

Что дала мне работа в 
партийных органах? Я не мо-
гу называть себя партокра-
том, во-первых, потому, что 
я вышла из комсомола. 
А комсомольские работники 
районного масштаба отлича-
лись от тех, кто был выше: 
в области, на уровне респуб-
лики — это совершенно дру-
гие люди. 

Знаете, партийная работа, 
если быть откровенным, нау-

Звание «Самого роман-
тического британца 1992 
года» присуждено 30-лет-
нему шотландцу Кевину 
Томсону, который, не раз-
думывая ни секунды, от-
правился в 10-часовую 
поездку за . . .леденцами 
для своей жены. 

«Лауреат премии лю-
бви», как окрестили его 
местные газеты, работает 
таксистом в небольшом 
городке Скот-он-Трент и 

чила меня также хитрить 
и изворачиваться, чего я бо-
льше всего боялась. Но это 
была кухня партийной рабо-
ты, на людей я этого не 
переносила никогда, Я оста-
валась той же, с теми же 
ценностями, с теми же усто-
ями, взглядами. Я не изме-
нилась, мне было страшно 
и обидно узнавать всю эту 
кухню. Новому я ничему там 
не научилась — это откро-
венно и честно. Все, что 
я взяла для себя в жизни, 
дал мне комсомол. 

— Ольга Григорьевна, а 
Вам не стыдно, не обидно, 
не жалко за все те прожитые 
годы! 

— О д н о з н а ч н о , м о ж е т 
быть, ответить и невозмож-
но. Есть и то, и другое. Я не 
прожила эти годы бесцель-
но, поэтому и не стыдно за 
них. Я не потеряла в себе 
того, что всегда ценила в 
людях и воспитывала в себе. 
Ради Бога, только не посчи-
тайте это хвастовством. Я 
просто знаю себя. 

За что мне обидно и за 
что жалко? Обидно за то, что 
я потеряла годы в плане 
совершенствования профес-
сионального мастерства. Как 
учитель я себя потеряла 
именно потому, что была 
в комсомоле. Потеряла себя 
как учитель, но только не 
как педагог. Безусловно, за 
это обидно, ведь сейчас не 
так просто наверстать упу-
щенное. Очень непросто. 
Тем более в наших .условиях. 

Стыдно ли? Поступков, за 
которые мне было бы стыд-
но, я не совершала. Я нико-
го не унизила, я никого не 

обидела. Правда, можно бы-
ло бы к поступкам, из-за 
которых было бы стыдно, 
сегодня отнести те, когда 
что-то делал не по совсем 
правильному указанию. Но 
ведь это уже только сейчас 
все взвешивая, сравнивая, 
можно увидеть их. Вот за 
такие поступки должно быть 
стыдно. Да, я старалась бо-
роться даже тогда с неспра-
ведливостью, нечестностью. 
Не случайно я была первым 
секретарем райкома партии 
названа «руховкой», хотя и 
не состояла в этом движе-
нии, Сегодня я тоже не 
состою ни в одной из партий, 
а из КПСС я вышла добро-
вольно, по заявлению. 

— Как бы там ни было, но, 
Ольга Григорьевна, вы все 
равно считаете себя счастли-
вым человеком! 

— А почему и нет? Я была 
на X I I Всемирном фестивале 
молодежи в Москве, на пер-
вом международном фору-
ме украинцев, на первом 
съезде учителей Украины. 
И опять же путевку на X I I 
фестиваль мне дал тот же 
комсомол. А это не так 
мало. Может , еще и за это 
небольшое счастье я благо-
дарна комсомолу. 

Форум украинцев... На 
нем я была не делегатом, 
нет. Просто приглашенной. 
Надо было просто самой 
захотеть там присутствовать. 

Да, я умею читать сцена-
рии таких мероприятий: их 
закулисную жизнь и то, что 
идет на зрителя. 

Поэтому мне хотелось не 
просто из прессы прочитать, 
а почувствовать дыхание, ат-
мосферу этого форума. 
Очень хотелось. Я уже гово-
рила, что у меня есть огром-
ное богатство — мои друзья. 
По комсомолу, по партии, 
просто по жизни. И если 
я им говорю, что хочу быть 
причастной к чему-то инте-
ресному, большому, они с 
полуслова меня понимают 
и помогают в этом. Это не 
нарушение каких-то правил. 
Я ничего не нарушила, нико-
го не обидела, не заняла 
чье-то место. 

На форуме я увидела мно-
го интересных людей. И у 
меня осталась душевная оби-
да, что украинцы из диаспор 
больше болеют за будущее 
Украины, чем украинцы, жи-
вущие в Украине. Эта мысль 
преследовала меня с первой 
до последней минуты фору-
ма. Тяжесть какая-то на ду-
ше осталась. Но вместе с 
тем, мне было очень при-
ятно чувствовать все-таки, 
что я украинка, приятно бы-
ло осознаваїь, что об Украи-
не, ее народе знают во всем 
мире, а я хоть и маленькая, 
но часть большого народа. 
Это согревало. Безусловно, 
разные, очень разные люди 
были на форуме, Одни были 
в вышитых украинских со-
рочках, другие — в богатых 

Вот это любовь! 
имеет большую «пред-
расположенность» к ро-
мантике. Познакомившись 
со своей будущей женой 
Дебби в бильярдном за-
ле, он проигрывал ей все 
партии подряд, несмотря 
на насмешки своих дру-
зей, а в 198(> году от-
казался перемести срок 
свадьбы, не поехав на 

чемпионат мира по фут-
болу в Мексику. 

И когда Дебби, гото-
вящаяся стать матерью, 
з а х о т е л а ш о т л а н д с к и х 
леденцов, любящий суп-
руг объездил все магази-
ны города. Не найдя нуж-
ного, он на своей маши-
не отправился прямо 
на производящую их фир-

импортных костюмах, но не 
это главное. Главное, что мы 
заявили о себе на весь мир. 
Разъехались украинцы из 
диаспор, но ведь они видели 
нашу Украину, общались с 
нами в транспорте и в мага-
зинах, просто на улицах. 
И обо всем этом они будут 
рассказывать в Канаде, Ав-
стралии, Аргентине, Амери-
ке. Вот это главное. 

— Ольга Григорьевна, ка-
кую главную мысль или важ-
ное зерно Вы вынесли с пер-
вого съезда учителей воль-
ной Украины) 

— Я не хочу, чтобы меня 
превратно поняли, что, мол, 
партоіфатка, комсомолка и 
туда же... о школе вдруг 
рассуждает. Для информа-
ции: и в комсомоле, и в пар-
тии я была школьным рабо-
тником, потому что работала 
в основном со школьной 
молодежью, по образова-
нию педагог. Так что я все-
таки считаю себя школьным 
работником, кстати, даже по 
гороскопу я педагог... 

Знали бы, как больно гово-
рить о школе. Школа это не 
тот храм науки, как мы 
крикливо привыкли считать, 
давно уже не храм, к сожа-
лению. 

Раньше было принято го-
ворить, что школа выпускает 
продукт, то есть гармонично 
развитую личность или еще 
раньше было такое выраже-
ние — строителей коммуниз-
ма, Я думаю, она не выпу-
скала никогда, грубо говоря, 
такого продукта, сейчас тем 
более. Школа принимает и 
переваривает все то, что 
дает ей общество. И она не 
может бороться с бедами 
общества. Наиболее точно, 
мне кажется, привести в при-
мер услышанное как-то 
мною выказывание: у бедно-
го общества не может быть 
богатой школы... 

О съезде педагогических 
работников. Как руководя-
щий орган, съезд ничего не 
мог дать, разве что в кото-
рый раз подтвердил, что 
к нам, учителям, будут отно-
сится так, как мы позволяем 
к себе относится. В этом 
меня лишний раз убедил 
уровень республиканского 
форума. 

Но все-таки съезд для ме-
ня не прошел безрезультат-
но. Я выбрала себе секцию 
«национальная школа» и за 
три часа ее работы взяла для 
себя больше, чем за два дня 
работы съезда. 

На секции я нашла личную 
точку отсчета: то, с чего 
надо начинать для создания 
национальной школы. Я по-
няла, что национальная шко-
ла — это не так страшно, как 
принято об этом думать, 
хотя в Славутиче это не так 
просто сделать. Но это от-
дельный вопрос, отдельный 
разговор. 

Интервью взяла 
Валентина М О С К А Л Е Ц . 

му в Эдинбург, распо-
ложенную в пяти часах 
езды. 

«Я люблю свою жену 
и готов сделать все что 
угодно, лишь бы увидеть 
ее у л ы б к у » , — с к а з а л 
К. Томсон, получая приз 
в виде семейной путевки 
на Ямайку, которую ему 
вручила та самая кон-
дитерская компания, за 
чьими леденцами он про-
делал такой длинный путь. 

Любовь ВАСИЛЕВСКАЯ 

ВЕСЕННИЕ МОТИВЫ 
ПОСЛЕДНИЙ СНЕГ 

Нежно, пугливо, замедлив падение, 
Ласковой шалью на землю ложится. 
В первое утро, утро весеннее 
Падает снег, и как будто стыдится. 
То ли того, что явился непрошенным, 
То ли того, что не д о ж д ь он, не град.,. 
Вместо проталин в саду запорошенном • 
Снова сугробы построились в ряд. 
Нежность его больше сердце не радует, 
Да и земля этой лаской пресыщена. 
Вот и стыдится, а все-таки падает, 
Будто земля этим будет очищена. 

Теплеет. Звонкие капели 
все чаще. Светится земля. 
И уж не каркают — запели 
вороны. Плачут тополя. 

Слегка подтаявшие склоны 
холмов врываются в пейзаж. 
И ветерок гуляет в кронах... 
Весны стремительный тренаж. 

Тайну свою светлую хороню, скрываю, 
А мечту заветную в землю зарываю. 
Без огня и дыма я вночи сгораю, 
Только этой пагубы не опровергаю. 
Знаю я: посулы не осуществятся. 
Наши встречи краткие скоро прекратятся. 
Обжигает щеки мне имя твое светлое. 
Тайна моя тайная, самая заветная. 

Пусть мне поможет слов живая связь 
Себя понять, принять твою любовь, 
Что в сердце задремавшем пронеслась, 
Как в речке отраженье облаков. 
Разбудит слово мысль, заставит жить. 
Прольется не из губ — из глаз в глаза. 
И кровь в моих строках начнет кружить, 
Как дальняя, весенняя гроза. 

Ты обещал мне счастье подарить. 
То было утром солнечным, зеленым, 
Годами безвозвратно отдаленном, 
Что даже память нам не возвратить. 
Ты обещал мне счастье подарить. 

Я и сейчас тайком гляжу на дверь, 
Как-будто, что-то может измениться. 
А дверь тобою может отвориться. 
Но говорили — шутит он, не верь... 
Я и сейчас тайком гляжу на дверь. 
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НАШИ ГОСТИ 

Двое в черных шинелях 
Не так давно в органах 

массовой информации появи-
лись сообщения о спуске на 
воду первого боевого ко-
рабля В о е н н о - М о р с к о г о 
Флота Украины «Славутич», 
построенного в Николаеве 
местными корабелами. 

Сейчас корабль управле-
ния ВМС Украины базируется 
в Севастополе, где проходит 
испытания. С целью устано-
вить шефские связи по при-
глашению Славутичского ис-
полкома в нашем городе 
побывали представители во-
енных моряков: капитан I I 
ранга, заместитель команди-
ра корабля по работе с лич-
ным составом Юрий Викторо-

вич Гаврилов и старший мич-
ман, командир группы ко-
мандоров Николаи Сергее-
вич Савчук. Дальняя цель 
этого визита — сделать хоро-
шей традициеи постоянный 
набор в экипаж «Славутича» 
для прохождения срочной 
службы призывников города-
тезки, города-побратима. 

Наши гости с интересом 
ознакомились с Чернобыль-
ской АЭС, о которой они 
наслушались много до не-
правдоподобия страшных ве-
щей, в сопровождении испол-
няющего обязанности гене-
рального директора ЧАЭС 
В. А. Васильченко побывали 
на рабочих местах, поговорили 

с персоналом, пообедали в 
станционной столовой... 

Военные моряки побывали 
в музее «Красной гвоздики», 
в средней школе № 1, где 
беседовали с выпускниками 
ее, будущим пополнением 
украинской армии, с родите-
лями тех парней, которые 
проходят ныне службу в Чер-
номорском флоте, решали 
деловые вопросы в Славутич-
ском исполкоме. Фотографи-
рование, обмен сувенира-
ми — все это залог долгой 
и хорошей памяти о визите 
украинских моряков. 

Валентин С У Х О Ц К И Й 
прапорщик, работник 

Славутичского военкомата. 

ТРАДИЦИИ 

И песни звенели, 
и пожелания звучали 

Почти два десятилетия 
щедро дарит своим вос-
питанникам добрые зерна 
гражданственности, чело-
вечности военно-патрио-
тическое объединение 
«Красная гвоздика». Хо-
рошей традицией стали 
ежегодные творческие 
отчеты и встречи воспи-
танников клуба. 

Во Дворец культуры 
«Энергия» пришло и при-
ехало много гостей. Все 
было торжественно и 
трогательно. Военный ко-
миссар города А. М. Ша-
плыко принял присягу 
у юных патриотов. Сим-
волической э с т а ф е т о й 
добрых традиций стала 
передача формы клуба 
«Красная гвоздика» ма-
мой Я. Бутенко своей 
дочери Оле. 

Первый руководитель 
фотокружка В. В. Навой-
чик подарил свои работы, 
посвятил стихи ребятам 
из объединения. Участни-
ки художественной само-
деятельности выступили 

До 7 марта продолжа-
ет д е м о н с т р и р о в а т ь с я 
американский художест-
венный фильм 

« К О К Т Е Й Л Ь » . 
Перед молодым и при-

влекательным барменом 
стоит вопрос — любить 
и быть любимым или 
стать альфонсом. Выбрать 
молодую и симпатичную 
девушку или богатую да-
м у -

Кинотеатр приглашает 
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с праздничным концертом. 
Была развернута выстав-
ка-продажа изделий вос-
питанников кружка «Уме-
лые руки». 

Генеральный директор 
ПО ЧАЭС Н. М. Соро-
кин поздравил присут-
ствующих с праздником 
и выразил благодарность 
ребятам и их неутомимо-
му руководителю Е. Н. 
Титовой, вручив «Красной 
гвоздике» памятный су-
венир. Председатель проф-
кома станции А. В. Лыч 
за большую патриотичес-
кую деятельность при-
поднес Екатерине Никола-
евне, бессменному руково-
дителю клуба, хрусталь-
ную вазу. 1 

Много прозвучало в 
этот вечер воспоминаний, 
пожеланий, теплых слов 
благодарности «Красной 
гвоздике», которая в 
в следующем году отме-
тит свое двадцатилетие. 

Что ж, свети, пой и 
танцуй, юная гвоздика! 

С. С П И В А К . 

вас на просмотр этого 
развлекательного и дина-
мичного фильма. 

С 8-го числа начинает-
ся показ американского 
эротического детектива 

«ТОТ, К Т О М Е Н Я 
БЕРЕЖЕТ». 

Молодая и прекрасная 
жена рок-звезды во время 
д р у ж е с к о й в е ч е р и н к и 
в своем поместье слу-
чайно застает своего мужа 
с одной из приглашен-
ных девушек в довольно 
интимной ситуации. Как 
развивались события в 
дальнейшем, вы узнаете, 
посмотрев эту картину. 

МАРТ 

ГОРЬКАЯ 
СТАТИСТИКА 

В 1992 году работниками 
ЧАЭС совершено 61 нару-
шение трудовой дисципли-
ны, в том числе опера-
тивным персоналом — 21. 
Сюда входят 54 прогула, 
где третья часть выпадает 
на долю оперативного пер-
сонала, в нетрезвом состоя-
нии задержано семь рабо-
тников. 

Из общего количества 
нарушителей трудовой дис-
циплины уволены 34 чело-
века, изданы приказы о на-
казании 27 работников, по-
лучено 51 сообщение о на-
рушителях общественного 
порядка в г. Славутич, из 
них на 30 работников на 
почве пьянства. 

Если сравнить эту ин-
формацию с 1992 годом, то 
общее количество наруши-
телей трудовой дисципли-
ны уменьшилось на 19 
человек. Значительно умен-
ьшилось количество рабо-
тников, задержанных в не-
трезвом состоянии (36 
человек в 1991 году против 
7 человек в 1992 году). 
Однако возросло количест-
во прогулов (от 44 в 
1991 году до 54 в 1992 го-
ду). Напоминаем, что уже 
одного прогула достаточно 
для увольнения работника 
со станции. 

Татьяна С Т Е П А Н Е Н К О , 
начальник отдела 

кадров ПО ЧАЭС. 

НАРОДНЫЙ МЕСЯЦЕСЛОВ 
1. В марте курица из лужицы напьется. Великий 

пост. На Маслену — блины маслены, а на Великий 
пост — редьки хвост. 

6. Коли в Тимофеев день снежок задупинами, то 
урожай на яровое. 

15. День Василия-капельника. С крыш капает. Пти-
цы гнезда завивают, а перелетные летят из теплых 
мест. 

14. Авдотья-плющиха — снег плющит настом. 
Первые оттепели. Первая встреча весны. Призы-
вая весну, запевают песни-веснянки; на лугах и в 
рощах водят хороводы: «Мак», «Просо», «Плетень» 
и другие. 

Авдотья подмочи порог, весну сряжает. Коли Ав-
дотья красна — и весна красна. С Авдотьи погоже — 
все лето пригоже. 

15. На Федота ветер и метель — долго травы не 
будет. — 

17. Г ерасим-грачевник — грачей пригнал. Грачи 
на пашню садятся, а коли прямо на гнезда летят — 
дружная весна будет. 

22. Сороки святые. Зима кончается, весна начина-
ется. Прилет жаворонков. Сколько проталинок, сто-
лько и жаворонков. По старинному обычаю из теста 
пекут жаворонков и куличков. 

25. Если в Феофанов день туман, то урожай на 
лен и коноплю добрый будет. 

30. Алексей-теплый. С гор вода, а рыба со стану 
(с зимовья). 

На Алексея^теплого достают из омшаника ульи: 
затаскивают сани на поветь, сряжают телегу. 
Каковы в этот день ручьи (большие и малые), такова 
и пойма (разлив). 

РЕЗОНАНС 

СПОРТ 

СТАНЦЕВАЛИ 
НА «БРОНЗУ» 
В Киеве завершился 

м е ж д у н а р о д н ы й турнир 
по спортивным танцам 
среди юниоров . Борьбу 
за награды вели 34 па-
ры из многих регионов 
СНГ. Приятно, что в 
о с т р о й к о н к у р е н ц и и 
Д м и т р и й И л ю ш е н о в и 
В л а д а Мухамедзян (У )ва 
з а в о е в а л и б р о н з о в ы е 
награды. Важно отметить, 
что среди украинских 
спортсменов наши зем-
ляки были сильнейшими, 
уступив лишь сверстни-
кам из Прибалтики и 
Санкт -Петербурга . 

Тренируют бронзовых 
п р и з е р о в С в е т л а н а и 
Александр Илюшеновы. 

В. К О В А Л Е В , 
п р е д с е д а т е л ь совета 

коллектива физкуль-
туры П О Ч А Э С . 

• • • 

У Т О Ч Н Е Н И Е 
К статье Е. Новиковой 
«АГСТЕГ В Д Е Й С Т В И И » 
(«Импульс», № 4 от 4.02. 

1993 г.) 
Фирма «Экое», а н^ са-

мом деле объединение 
индивидуальных застрой-
щиков «Экое», зарегистри-
рованная в июне 1991 го-
да, не ликвидировалась, 
а существует и успешно 
развивает свою деятель-
ность. 

Тем более странно слы-
ш а т ь эти слова от 
Ю. О. Агафонова, так как 
он является членом ОИЗ 
«Экое» 1-й очереди и в 
настоящее время строит 
индивидуальный коттедж. 

Что же касается аван-
с и р о в а н и я ф и р м ы 
«АГСТЕГ» в начале ее 
деятельности, то его как 
такового не было. Был 
договор между «АГСТЕГ» 
и «Экое» на строитель-
ство цеха по производ-
ству лобовых стекол для 
автомашин, по которому 

«Экое» финансировал это 
строительство и после за-
вершения его становился 
собственником основных 
средств, а «АГСТЕГ» 
имел большую часть до-
ходов от реализации про-
дукции, произведенной це-
хом. 

Но с «легкой руки» 
бывшего председателя 
«Экое» А. И. Вялкова, 
снятого за крупную рас-
трату средств объедине-
ния, договор был расторг-
нут, и фирма «АГСТЕГ» 
вернула использованную 
сумму денег с шестью 
процентами годовых. Од-
нако уже после «пав-
ловского» п о в ы ш е н и я 
цен. 

Все вышеизложенное 
могу подтвердить доку-
ментами, находящимися 
в правлении ОИЗ «Экое». 

С е р г е й Г Е Р А С И М О В , 
ч л е н п р а в л е н и я 
О И З «Экое». 

Футбол для Николая 
Остапенко — вид спорта 
номер один. А когда у 
человека есть увлечение, 
жизнь его несомненно 
становится интереснее" 
и ярче. Конечно, фут-
бол дарит не только ра-
дость, а приносит и огор-
чения: сегодня побежда-
ешь ты, а завтра — про-
игрываешь. 

Среди болельщиков , 
любителей футбола имя 
Н. Остапенко хорошо из-
вестно. Он выступает за 
сборную города, имея 
свой игровой почерк. В 
атаке Николай доставля-
ет массу неприятностей 
и защитникам, и вратарям. 
Нередко после его точ-
ных ударов мяч ока-
зывается в сетке ворот 
соперников. Вот и на 
чемпионате-92 ПО ЧАЭС 
по мини-футболу напо-
ристый форвард много 
сделал, чтобы его родная 
команда турбинного цеха 
заняла третье место. 

Ф о т о Николая Л О З И Н А . 

НАКАНУНЕ : щ ИРОНИЗМЫ 
С к о р о все м ы б у д е м отмечать праздник 8-го 

Марта. Накануне этого дня — в воскресенье — 
дирекция кино-концертного комплекса приглашает 
в а с ' на п р а з д н и к « В А М , Ж Е Н Щ И Н Ы , ЦВЕТЫ, 
УЛЫБКИ, П Е С Н И ! » . 

С концертом приедет Государственный ансамбль 
песни и пляски Беларуси. 

В фойе будет работать буфет, там же организо-
ваны выставки-продажи керамики ф и р м ы «Нера-
фа», художественных изделий из дерева, книг 
и цветов для прекрасных дам. 

Начало в 18 часов 7 марта. Вход только по 
приглашениям. 

иътмм 

ф Братьев по разуму 
больше всего почему-то 
у дураков. 

ф Бедность — не порок 
и, видимо, поэтому так 
непривлекательна! 

ф Бешеные деньги — 
это деньги, вызывающие 
бешенство у тех, кто не 

- умеет их зарабатывать. 
• Люди должны ве-

рить в светлое будущее, 
иначе они потребуют 
светлого настоящего. 

4 Наконец-то времен-
ные трудности закончи-
лись, наступили трудные 
времена. 

ф Мы так долго стояли 
на краю пропасти, что 
стали называть этот край 
родным. 

4 марта 1993 года 


